

EL DAIMIELEÑO

SEMENARIO INDEPENDIENTE

AÑO I.	PRECIOS DE SUSCRIPCION EN TODA ESPAÑA	Director=Propietario	ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales
	Trimestre, 2 pesetas..... Año, 7 idem. Se publica los Domingos La correspondencia particular y de redacción al Director AMARGURA, 8.	DON ALVARO PINTADO DAIMIEL II DE DICIEMBRE DE 1898.	CENTRO DE SUSCRIPCIONES Imprenta de Francisco Espadas López. ADMINISTRACIÓN MONESCILLO, 15.

NÚM. 19.

REGALO

A

NUESTROS SUSCRIPTORES

Deseosos de corresponder de alguna manera al inmerecido favor que el público ha dispensado á esta modesta publicación, y apartándonos de la rutina empleada por otros periódicos que regalan en las navidades folletos ó participaciones en la Lotería Nacional, nosotros rifaremos entre todos los suscriptores que no estén en descubierto con la administración en el importe del primer trimestre, *dos magníficas cajas de mazapán de Toledo*, una para los de esta localidad y otra para los de fuera de ella.

La rifa se llevará á efecto el día 20 del presente mes en la Casa Ayuntamiento de esta Ciudad, á las 11 de su mañana, encargándonos de remitir las cajas á cada uno de los agraciados.

CHIPLADURAS CIENTÍFICAS

PRO DOMO SUA

Andaba por esos mundos hace muchísimo tiempo, tanto como tiene el Universo de existencia, un marido mal avenido, que como todos esos matrimonios, cuando matrimonio y mujer estaban el uno lejos del otro, parece como que deseaban volver á verse, sentían cierta *atracción*, quizás recuerdo de cariño pasado; pero en cuanto estaban juntos, sin remedio, sin que nada pudiera, evitarlo ¡pelotera segura!

Ese matrimonio lo conocemos ya todos, aunque sólo sea de oídas: son los Sres. de Electricidad. El marido está por lo *positivo*; la mujer piensa lo contrario que él, es *negativa*.

Se encuentran é inmediatamente salta la *chispa*.

Pero como este pícaro mundo es tan egoísta y hemos llegado á unos

tiempos en que el que más y el que menos es capaz de vender la felicidad de un pueblo por treinta monedas ¿qué había de suceder cuando hubo un hombre que encontró un filón inmenso que podía explotarse sin más que sacrificar á los Sres. de Electricidad?

Se les obligó á estar juntos de continuo y como detrás de una chispa viene otra y después otra, la pelotera es, decir, la *corriente* fué *continua*, ó *alterna* si de cuando en cuando los separaban.

Y por cables aéreos y subterráneos, por hilos del telégrafo y del teléfono van los ayes de la mujer, las amenazas del marido, las iracundas voces de él y los histéricos gritos de ella, convirtiéndose en luz, en calor, en tracción, en una palabra, en energía.

Y el hombre dirige esos hilos y esos cables porque ¿qué le importan las lágrimas y los suspiros si significan para él francos y más francos que encierra en la caja de valores?

Trabaja *pro domo sua* y eso basta.

JAIME ALEMANY.

QUISICOSAS

DE

«LA TRIBUNA»

¿A quién se le ocurre si no al gaceticero de *La Tribuna* de Ciudad-Real, decir en aquel periódico en un suelto que publicó días pasados, de que el Ayuntamiento de Campo de Criptana era un *Ayuntamiento modelo*?

Murió Juan Cigarrón
Tendió las ancas:
Vinieron á enterrarle
Hormigas blancas.
Fuerza del consonante
A lo que obligas
A decir que son blancas
Las hormigas.

Pero al gaceticero de *La Tribuna* no le obligó la fuerza del consonante porque allí no había metro ni rima, si no el *ímán*.... esa fuerza irresistible que hacen decir al inconsciente periódico, como por boca de ganso, cosas tan estupendas como esa.

**

Como me he tomado la ingrata misión de decir verdades (que no hay cosa peor) y aunque cuento en mi favor con muchas buenas voluntades, aligeraré este sofaldo en lo que me sea posible para no molestar mucho á mis lectores, pero se leen palabras en letra de molde que hacen reír á un santo y no se pueden dejar que circulen con la libertad con que se sueltan.

Cualquiera que haya pasado por esta villa, haya vivido en ella, ó tenga leído lo que he dicho en artículos anteriores, habrá podido deducir y hacerse cargo de la saludable administración municipal de que disfrutamos.

Y quiero que conste al que censurar la entidad Ayuntamiento, no desciendo á personalidades, porque en su casa podrán ser excelentes administradores, pero como ediles son alumnos perpétuos de la Universidad de Bolonia.

Y por tanto el que no quiera polvo que no vaya á la era.

**

Señor gaceticero:

¿Es un *ayuntamiento modelo*, el que se gasta en petróleo 4.500 pesetas anuales y tiene al pueblo en tinieblas haciendo recordar los tiempos de González Bravo con sus oscuras callejas y demás adminículos de aquellos tenebrosos tiempos?

¿Es un *ayuntamiento modelo*, el que después de veinte sesiones sobre el alumbrado eléctrico sacó la gran *patarata* que todos conocemos y que se cuaja en cerebro humano?

¿Es un *ayuntamiento modelo*, el que en tres años no se ha ocupado en arreglar ni una calle, ni un edificio, ni, en fin, nada que pertenezca al *ayuntamiento*?

Dígalo ese Pósito, ese Teatro de Cervantes, ese Cementerio municipal, esa *jaula* que se ha quedado colgada junto al Casino Primitivo y que para entrar en ella, hay necesidad de asaltar un balcón (sic), ese Depósito (cárcel) municipal, etc. etc.

¿Es un *ayuntamiento modelo*, el que no paga á sus modestos empleados en dos meses y que cuando más puntual ha estado no bajó de pagarles el 10 ó 15 del mes siguiente?

¿Es un *ayuntamiento modelo*, el que para pago de cualquier insignificante servicio necesita el interesado llevar el Palio para sacar una *humilde pesetilla* de esa casa que es de todos?

¿Es un *ayuntamiento modelo*, el que no reprime escándalos como los del Teatro, ni en las calles pone correctivo á los blasfemos y alborotadores que todas las noches vemos campan por sus respetos?

¿Es un *ayuntamiento modelo*, el que

tiene las escuelas de esta villa y la de la aldea ó caserío de los Arenales en el más espantoso abandono y que en nada atiende las quejas de los mismos Maestros y padres de familia?

¿Es un *ayuntamiento modelo* el que tiene bebiendo horchata (pero no de chufas) á sus moradores en vez de agua potable, y que por todo acuerdo se manda al sepulturero que limpie el agotado pozo del precioso líquido?

¿Y el Pósito y el capítulo de....?

Y para qué cansarme más. Bástele saber al señor gaceticero que en tres años no ha habido iniciativa, dirección, ni arte, ni concierto.

Desde que D. Alfredo Ruescas, que siempre le recordará el vecindario con gratitud, (por eso duró en la alcaldía unos cuantos meses) hizo las mejoras que todos aplaudimos, aquí no se ha hecho nada práctico para esta villa.

Pero el gaceticero de *La Tribuna*, pueda ser que le pase lo que al gitano, que iba á vender una mula llena de alifafes y más falsa que el alma de Judas, y que para engañar al comprador, le decía que era la *napa* de las buenas bestias de noble y bien *educá* y voluntaria, pero al ir á sacarla de la cuadra dió el animal tantas coces y mordiscos que el jitano mirándola atentamente dijo.... *Mardita* sea tu *arma* y que yo tenga que decir que eres buena.

Tal vez diga otro tanto del *ayuntamiento modelo*.

BRICIDO PORTILLA.

Suertes del amor

Si consigues enamorarte una mujer, no hay que hablar; ya te puedes figurar que empiezan á *capearte*.

Y si cojido del brazo sales con ella á paseo gozarás, pero preveo que recibes un *puyazo*.

Hablas con ella á hurtadillas y á espaldas de los papás y figurándote irás que te ponen *banderillas*.

Luego una vez realizada tu boda, aunque el gozo aumenta, puedes hacerte la cuenta que te dan una *estocada*.

Y vives, (cosa sencilla) con tu suegra, en un abismo; lo cual viene á ser lo mismo que recibir la *puntilla*.

ALFREDO GARCÍA SANCHEZ.

5 Diciembre 98.

CUENTO PARA NIÑOS

LA MANO

(CONCLUSIÓN)

Se acostaba muy tarde y se encerraba con grandes precauciones, teniendo siempre algunas armas al alcance de su mano.

Durante la noche daba grandes voces como si hablase con alguien; pero la en que se verificó el crimen no hizo ningún ruido, y cuando el criado fué por la mañana á abrir las ventanas del cuarto de sir John, se lo encontró muerto; pero no sospechaba de nadie.

Por mi parte comuniqué cuanto sabía del muerto á los Magistrados y á los Oficiales de la fuerza pública, y se hizo en toda la isla una investigación minuciosa pero sin el menor resultado.

Una noche, tres meses después del crimen, tuve un espantoso sueño. Parecióme ver la mano correr como un escorpión ó como una araña, por todas las paredes de mi habitación. Tres veces me desperté aquella noche, y las tres veces que me volví á dormir veía galopar á mi alrededor la horrible mano, sirviéndose de los dedos como de patas.

Al día siguiente me llevaron la mano; la habían encontrado en el cementerio sobre la tumba de sir John Rowell, á quien enterraron allí porque no se había encontrado á nadie de su familia...

Esta es la historia. Desde entonces nada más he sabido.

* *

Todas las señoras estaban pálidas emocionadas por aquella terrible narración, y no se atrevieron á hablar durante unos instantes. Al cabo de un rato dijo una de ellas:

—Pero eso no es una explicación, y nosotras necesitamos que usted nos diga lo que pasó después, porque si no, no podremos dormir tranquilas.

El juez sonrió con severidad.

—¡Oh, señoras!—dijo,—mucho siento ser causa de que tengan ustedes alguna pesadilla terrible; pero opino sencillamente que el legítimo propietario de la mano, no había muerto, sino que fué á recuperarla con la mano que le restaba. ¿Cómo lo hizo? Esto es lo que no puedo precisar. Lo único que supasé fué que aquello era sencillamente una venganza.

—No, yo creo que eso no debe ser así—dijo una de ellas.

Y el Juez de instrucción respondió sonriendo:

—Ya suponía yo que mi explicación no había de satisfacer á ustedes.

J. B.

LAS VISITAS DE CUMPLIDO

—¿Habrás cosa más cargante ni que más molestias haga sufrir, que las visitas de cumplido? De mí sé decir, que cada vez que me veo precisado á practicar una de estas visitas, que pudiéramos denominar vulgarmente visitas *lateras*, me dá una calentura de 40 grados sobre cero.

Así se expresaba mi amigo Nico Lemus un día que acababa de visitar á los señores de Vinagrillo, correspondiendo á la que le hicieron dichos señores con motivo del santo de su suegra doña Liboria.

—Hombre, le dije yo; ¿por qué tienes tal repulsión á tal clase de visitas, que

establecen relaciones sociales á los que nos es casi imposible sustraernos y que estrechan los vínculos de la amistad, tan necesarios para la estabilidad armónica de toda sociedad bien organizada? ¿Quién duda que además revelan estas visitas bastante cultura y satisfacen recíprocamente las necesidades de las familias unidas por tales vínculos?

Ta, ta, ta, replicó mi amigo algo amostazado. ¡Que establecen relaciones y vínculos de amistad y que revelan cultura y demás disparates que acabas de ensartarme! Eso es tan relativo y aparente como todo lo que ocurre en la sociedad! Con frecuencia juzgamos, ó aparentamos juzgar, á Fulano por sus riquezas, á Mengano por sus virtudes, á Zutano por su modestia, etc., etc., y resulta después que el primero tiene su riqueza en cantidades negativas; que el segundo, es un bribón consumado, y el tercero, es soberbio como un Sultán de Turquía. Yo opino que la mayor parte de nuestras calamidades, tienen su origen en la hipocresía, que nos obliga á decir lo contrario de lo que sentimos, y á sentir de distinta manera que decimos.

—Hombre, hombre; exclamé yo casi asustado. No seas tan excéptico. No puedo admitir tal hipótesis, porque entonces la existencia sería casi imposible. Si tuviera tiempo, quizá llegara á convencerte con la fuerza de mis argumentos, de que estás en un grande error al juzgar de un modo tan deplorable á la sociedad. Pero otro día hablaremos de esto. Ahora, dime que te ha ocurrido en la visita que acabas de hacer, para que te hayas hecho tan pesimista.

—Pues verás; por cumplir con los señores de Vinagrillo y además porque no pudieran suponer que estaba resentido, (como así era efectivamente), por el destroz que sus niños causaron en mi casa el día que me visitaron, pues uno me apabulló el sombrero; otro me rompió un jarro de porcelana, mientras que el más pequeño me puso la alfombra cual digan dueñas, aunque, como es natural, tuve que reír las gracias de los bebés, y hasta obsequiarlos con algunos bombones de chocolate, he ido hoy á pagar la visita, por salir cuanto antes de ese cuidado.

Después de las fórmulas de ritual, tomé asiento y por decir algo, empecé á hablar del tiempo, de la guerra y sus consecuencias desastrosas, y de los grandes esfuerzos y sacrificios que estamos obligados á hacer para regenerarnos, y sacar á España de la aflictiva situación en que se encuentra por culpa de gobernantes y gobernados. ¿Crees tú que alguien prestó atención á mi relato? ¡Que si queres! Por ciertas señas de inteligencia cambiadas entre mis oyentes, comprendí que querían decir: «Este pobre hombre está chillado», y me cayé reprimiendo mi enojo.

Pero qué animación entre los contertulios cuando recayó la conversación sobre modas, diversiones, etc. ¡Qué manara de criticar á los señores de Zaguanete por el mal gusto en el decorado y mobiliario de su casa; á las señoritas del Candilejo por lo abigarrado de sus trajes, y en fin, ¿á qué cansarte más? Allí no se dejó el pellejo sano á ninguna familia de las íntimas de la casa, ridiculizándolo todo y, lo que es peor, dejando mal parada hasta la honra de aquellas personas con quienes yo creí que les unían más estrechos lazos de amistad. ¿Te extrañarás, pues, de que yo des-

confie de todo y tenga la persuasión de que en cuanto yo he salido habrán empezado conmigo el mismo rapuleo moral que he visto dar á los demás con la crueldad más refinada?

Comprendo que te habrá disgustado, pero eso no es razón para que generalices de ese modo, pues siempre hay excepciones honorrosas, y...

—Pues chico; si las hay, no las conozco; conque, amigo «cada loco con su tema» y «á quien Dios se la dé San Pedro se la bendiga».

PEROGRULLO

A MI FULANA

Viendo que la prosa es cosa para poderte decir lo que te amo, he de escribir en verso y dejar la prosa.

Nunca pensé ser poeta, pero á tal llega mi amor.... que hasta pienso ser autor de un sainete, *La Alcagueta*.

Así lo he de titular y ha de gustar, ya lo creo, porque, ¿cómo ha de ser feo si de tí se ha de tratar?

Habrás escenas muy chocantes y tipos como yo, buenos, con diálogos muy amenos y con chistes muy picantes.

Pintaré una suegra negra que venga de buena casta, una mujer de una pasta.... en fin, de pasta de suegra.

Habrás graciosos, valientes, un vejete chocho lila, una llamada Cirila, su marido y dos tenientes.

Tú y yo saldremos allí (amándonos desde luego) ¡con una pasión y un fuego y un amor y un frenesí!

Se opondrán á nuestro enlace, yo te propondré la fuga, tú harás lo que á mí me pluga claro, y requiescat in pace.

Porque notarán su error y en masa la gente toda acordará nuestra boda, digo, la acuerda el autor.

Ya verás cómo te mando en verso mi corazón; ya verás con que ilusión en verso te sigo amando.

Ya verás cómo te digo ¡aurora de la mañana! ¡mi vida! ¡rica! ¡serrana! ¿te quieres venir conmigo?

Y, por último, has de ver en mis versos amor puro, pues mi talento es obscuro, mas muy claro es mi querer.

Así me descorro el velo y me lanzo á la poesía, no lo rechaces, María, aprueba mi primer vuelo.

LUIS FERRER LÓPEZ DE HARO.

COMERCIO DE VINOS
CON FRANCIA

Como la nueva ley sobre los vinos no habla nada de los vinos de licor, mistelas ni zumos de uvas concentrados, creímos conveniente consultar, dice el Direc-

tor de la Estación enotécnica de Celta, á la Aduana, para que el comercio español pueda saber á qué atenerse en tan importante asunto. La contestación dice así:

«Los vinos de licor y mistelas, por más que no sean el resultado de la fermentación de la uva fresca, se les considera como vinos ordinarios y se les aplicará en un todo los derechos de estos. Cuando pasen de 15 grados, las décimas se contarán por un grado, es decir, que si un vino de Málaga, moscatel, mistela, etc., tiene 15 grados y una décima, pagará por 16; si tiene 16 y una ó más décimas pagará por 17 y así sucesivamente hasta 20 grados.»

Respecto á los zumos concentrados no tiene aún la Aduana instrucciones, pero ha dicho que mientras no las reciba aplicará la antigua tarifa para los alcoholizados que considera como vinos y el regimen de los jarabes para los no alcoholizados.

CINEMATÓGRAFO LUMIÈRE

Este curiosísimo aparato está proporcionando pingües ganancias á los dueños á causa de las entradas que están teniendo en el Teatro Ayala. Verdad es, que ha llamado poderosamente la atención la perfección con que presentan la diversidad de cuadros de tan numeroso y escogido repertorio que los niños vuelven locos á los papás sacándoles bonitamente las perras para ir al teatro.

Uno de los cuadros que más han entusiasmado al público, es la gran corrida de toros completa dirigida por el diestro Luis Mazzantini, que háuse visto obligados los dueños á repetirlas diversas veces dando fin con la misma en las dos escogidas funciones que hoy domingo tendrán lugar por tarde y noche.

CARTA POLÍTICA

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO

Ya parece que empieza á acabarse la paciencia.

En la opinión pública se nota cierta agitación, ó por lo menos *dicen* que se nota los encargados de compulsarla; pues esto, como comprenderán ustedes, es muy convencional.

Los periódicos la delatan en sus artículos de fondo que bautizan con títulos elocuentes y sugestivos como ¡RESURREXIT! DESPERTA FERRO, ALEA JACTA EST, Á PORTA INFERI, y en una palabra *el latín de los señores* que decía aquel cajista para justificar su idoneidad en el trabajo de tipografía periodística.

Pero, en fin, si la reanimación de la masa es una ilusión forjada por el buen deseo de los que ansían el movimiento regenerador, no es ciertamente la de las clases directoras.

Todos los prohombres se han lanzado á hablar, y muchos á la vez, como ocurrió el viernes en el *Heraldo*, de modo que á ninguno se le entiende; y los que no hablan por sí propios, lo hacen por medio de los gansos, de sus capitolios respectivos.

Silvela fué el primero (alguno tenía que ser, aunque en esto de hablar ningún español se queda el último), y empezó por hacer unas cuantas fermatas en

El Tiempo para cantarle, al día siguiente, el *gori gori* de las columnas de *El Liberal* al Sr. Sagasta. Sus declaraciones fueron un verdadero Oficio de difuntos... *La hora de quedar firmada la paz, es la última hora de la existencia en el gobierno del Sr. Sagasta*—dijo Silvela.

A lo que habrá dicho D. Práxedes para sus adentros: ¿con que mi última hora?... Pues esa es, también, la última de tus esperanzas para alcanzar el poder, y no sé por qué me parece que vas á llegar tarde, aunque dispones de *El Tiempo*.

El único partido—añadió Silvela—que puede prestar calma á la opinión hasta que se desarrollen los innumerables programas anunciados por otros tantos caballeros que pretenden regenerar al país, es el partido conservador.

No está mal; una especie de *gobierno adormidera*, sin más misión que la de decir: *vengan programistas*.

Habló Tetuán por boca de sus amigos, habló Romero, habló Canalejas, habló Polavieja....

Todos, absolutamente todos, fueron de opinión de que Práxedes debe marcharse.

¡Caballito! Porque ustedes lo digan me voy á marchar yo—pensará Sagasta.— Si tantos deseos tienen de que me vaya, que vengan á echarme... Está visto que de los prohombres nada puede esperarse.

Porque, ¿qué novedad puede ofrecernos el Sr. Silvela, que no haya tenido tiempo de enunciarla durante su larga vida política, ni de ponerla en práctica cualquiera de las tres veces que fué ministro?

¿Qué novedad puede ofrecernos Moret, como no sea la de quitarse la barba para que no vuelvan á subírsele á ella?

¿Cuál, Gamazo? si aunque registre todo el repertorio de los *succés* nacionales y extranjeros, no encontrarán cosa más original ante los ojos de la opinión pública, más nueva y más emocionante que su caída, que fué una verdadera *caída de ojos*....

¿Qué novedad puede ofrecernos Romero Robledo como no sea la de substituir el cólera morbo asiático por la peste bubónica, como epidemia electoral?

¿Cuál, Castellano? no siendo la de dar un estirón y codearse con Aguilera.

La de Weyler no podría ser una novedad completa, porque no lleva nada nuevo si no una *casi novedad* ó *seminovidad*: algo así como la guerrera de cadete con los entorchados de mariscal de campo.

La novedad de Martínez Campos no pasaría de ser una *corazonada*, y unas salen bien, como la de Sagunto, y otras mal, como la de Peralejo.

Además, que los ojos del corazón son ciegos.

El marqués de Santa Lucía le conserva la vista....

Capdepón no ha de esperar ninguna; lleva una infinidad de años diciendo: *no ocurre novedad*.

De Sanchez de Remate, ó de Romate, tampoco; á no ser que, como su ascendiente, *la haya dejado para mejor ocasión*.

De Vega de Armijo menos; sería alguna generalidad de Martos echada á perder.

Ni de Montero Rios; precisamente está al llegar de París *con las últimas novedades*, y con el muestrario que ya conocemos hasta para saber que *no visten*.

La única novedad que puede ofrecer-

nos Canalejas es hacer unas declaraciones políticas, aprovechando el natalicio del primer vástago que tenga Texifonte.

Polavieja harto hará con buscar la novedad para su apellido, llamandose el general Palanovísima.

De Auñón no esperes ninguna: se enterará de las novedades diez años después de haber ocurrido.

El duque de Tetuán, si pega otra bofetada será todo lo más, y ya no será nuevo.

Pí, Salmerón y Esquerdo no van á salir, después de veinte y tantos años, con la novedad de mirse.

Y juzguen, por último, de las novedades que pueden brindarnos los carlistas, cuando precisamente su política es la rehabilitación de todo lo viejo, una especie de prendería nacional.

En fin, que de ninguno de los hombres y de los partidos conocidos podemos esperar la regeneración.

Es necesario que surja un Pérez; un Pérez, salvador de este país, que Pérez, digo, que perece.

¿A ver, dónde está Pérez?

¡Que venga Pérez!

¡Viva Pérez!

AGAPITO.

Madrid 8 Diciembre de 1898

Semblanzas.

LIII

Con arte y desenvoltura ella tabica su casa, y aunque de los treinta pasa entre las pollas figura; á su papá se asegura, que al ver que entraba y salía en la bodega, decía: —«Me tienes muy disgustada»; y el papá le contestaba: —«¡Está muy rico, hija mía!»

LIV

Tiernecita en el mirar, *semi-joven* solterona, es una buena jamona y de una escuela auxiliar; su trato es muy singular, simpática y divertida, *tié* un hermano que no olvida en la tierra mejicana, y con su preciosa hermana pasa el tiempo distraída.

LV

Ciegamente enamorado de aquella *amiga querida*, pasa cual novel su vida en Tenorio transformado; en zongas ha demostrado ser *tijera superior*, famoso *embarrolador*, de asiento es un mal *culillo* y en tiempos un *lominillo* gastó éste buen Contador.

LVI

Le dineri conservatti con su *figlia Mis Luissini*, y por llamar *Tabiquini* á un artista *consumati*, el *trasi* le ha *castigati*. Es terror de *Marotino* y aficionado al buen vino, viniéndole de perilla *setenta mille perrilla* que le dió un *Ingenierino*.

T QUIERO.

Cabos Sueltos

El Herald de Manzanares se lamentaba en su número último del retraso y las faltas que notaba en recibir el cambio de algunos periódicos de Ciudad-Real.

También nosotros podemos contar algo parecido; pues aunque *La Tribuna* nos falta muchos días, en cambio desde que nos honró con su visita *El Labriego* á los pocos días desapareció como por encanto y no hemos vuelto á recibir otro número.

* *

En la reunión celebrada en Campo de Criptana por invitación del Alcalde de aquel ayuntamiento con los mayores contribuyentes, en la semana pasada, con el objeto de que aconsejaran á aquel si debieran ó no hacer dimisión de sus cargos con motivo de la situación en que están colocados los individuos que componen aquella corporación, por la evolución política verificada por el Sr. Gamazo, fracción á la que pertenecen, parece ser que hubo escasa concurrencia y muy distinto el parecer de unos con los otros.

El diputado á Cortes por aquel distrito D. Ramón Baillo, declaró paladinamente que siguiendo la política del Sr. Gamazo iría hasta la República si éste se hiciera republicano y que creía seguir contando con el apoyo de las personas influyentes puesto que todas seguían su política, con lo que no estuvieron muy conformes los Sres. Ortíz (D. José Vicente y D. Valentín) y el Sr. Perucho (D. Andrés), quienes tomaron la palabra en nombre de las oposiciones, los que no sólo negaron esta afirmación si no que fueron de opinión con otros elementos que allí acudieron, que colocado aquel Ayuntamiento en situación tan difícil como la creada para ellos por el Sr. Baillo, en nombre de los individuos ausentes de aquella reunión, aconsejaban al municipio que presentaran sus dimisiones puesto que no faltaba personal que pudiera ocupar sus puestos sin las dificultades que ellos tropezaban, con lo que los Sres. Ortíz daban la primera prueba de esa amistad que dicen existe el Sr. Baillo y ellos.

En resumen, que la reunión fué un fracaso (que pudiéramos calificar de pastel) para el Diputado, en la que esperó obtener un voto de confianza para su ayuntamiento y fué por el contrario de opinión unánime en que presentara su dimisión.

* *

Sesión del Ayuntamiento el día 10 de Diciembre de 1898

Dió cuenta el Sr. Alcalde de haber cumplido el acuerdo tomado en la sesión anterior de nombrar diez guardas para la custodia del fruto de la aceituna, cuyos nombramientos han recaído en los siguientes individuos:

Gregorio López Flores, Deogracias Diaz y García, Manuel García Moreno, José Maroto García, Paulino García Moreno, Rufino García Velasco, Ramón Leal, Bruno López Tercero, Angel García Muñoz y Antonio Bastante Moreno.

Se leyó una liquidación practicada por la contaduría Municipal con la Hacienda por la que resulta que adeuda ésta al Ayuntamiento 10.033'89 pesetas. Por territorial 7.566'04, industrial 2.467'85, cuyas cantidades se acuerda reclamar por instancia á la Delegación para con ellas pagar el primer plazo de la ley de moratoria.

Se acordó reparar y conservar los edificios municipales previa visita de inspección que debe verificar la comisión de policía urbana.

Se acordó consignar en acta un voto de gracias al Teniente Coronel D. Evaristo González por su obra *Apéndice á la Ley de reclutamiento*, que ha ofrecido á este Ayuntamiento en expresiva carta.

Dió cuenta el Sr. Alcalde de haber ingresado en arcas del Tesoro 8.000 pesetas y en la Diputación provincial 2.000

pesetas y todo lo recaudado por cédulas personales hasta el 28 de Noviembre pasado.

NOTICIAS

Ha sido trasladado á la jefatura de la provincia de Toledo, nuestro particular y querido amigo el Ingeniero de Obras públicas D. Emilio Grondona que desempeñaba igual cargo en nuestra provincia.

Mucho lamentamos la ausencia de funcionario tan digno y competente que sabe llevarse las simpatías de cuantos tuvimos la honra de tratarle, alegrándonos por otra parte del progreso en su carrera y por el que le enviamos nuestra sincera enhorabuena.

De la defensa de los procesados Cayetano y Manuel Blanco, presuntos autores de doble homicidio causado á los hermanos Pedrero, ha sido encargado el eminente y sabio letrado criminalista D. José Ibáñez de Ciudad-Real.

Con el objeto de pasar los días de vacaciones al lado de sus padres llegó antes de ayer de Granada el estudioso y simpático joven D. Antonio Ortega.

Por robar la hatería de una cuadrilla de trabajadores ingresaron en la cárcel el viernes pasado los conocidos *cacos* Timoteo Naranjo y *El Pintao* entendiéndose el Juzgado en el asunto.

El miércoles pasado salió para Cuenca con el objeto de fijar definitivamente su residencia acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo el Fiscal de aquella Audiencia D. Francisco de Paula Serra.

Recordamos á todos los propietarios y contribuyentes, que este mes es el designado para renovación de los memoriales y traspaso de las fincas adquiridas y vendidas en las oficinas de Estadística del Ayuntamiento.

Hemos tenido el gusto de saludar al Sr. D. Antonio M. Arroyo, Ayudante de Obras públicas, que piensa fijar su residencia en esta localidad, habiendo al efecto buscado casa á donde se trasladará muy en breve.

A causa del buen precio alcanzado en los últimos años por el fruto de la uva, son inmensas las plantaciones que en el presente se están haciendo en este término, abonando á los propietarios el tiempo hermosísimo de que disfrutamos.

Por faltas en el cumplimiento de su deber, ha sido declarado cesante uno de los guardas del fruto de la aceituna últimamente nombrados y repuesto por otro inmediatamente.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA

CALLE DEL PRADO N.º 6—CIUDAD REAL

Director: DON MIGUEL PÉREZ MOLINA

LICENCIADO EN CIENCIAS FÍSICO-MATEMÁTICAS

Queda abierta la matrícula para los estudios que comprende la **Segunda Enseñanza ó ingreso en ella.**
Preparación completa para las próximas convocatorias de **Aduanas, Correos y Sobrestantes de O. P.**
Los brillantes resultados alcanzados por los numerosos alumnos de este Centro de Enseñanza, que no han logrado ninguno otro de la provincia, son la prueba más elocuente del especial sistema que seguimos.
Claustro de Profesores, todos titulados
El día 1.º de Octubre, empezarán las clases.

Se facilita á quien lo solicite lista detallada de estos resultados y reglamentos de la Academia.

GARBANZOS

de la NUEVA COSECHA, tengo el gusto de ofrecerlos á mi numerosa clientela á los precios siguientes:

De Castilla legítimos, desde 8 pesetas arroba.

Del País, blandos, desde 5 id. id.

Se garantiza la legitimidad de sus clases.

Se facilitan muestras á quien las desee.

BOINAS

Acabo de recibir una bonita y extensa colección, desde lo más clásico á lo más selecto conocido hasta el día, á precios relativamente módicos.

Especialidad en clase fina con forro de seda, para caballero, y en bordadas diferentes modelos, alta novedad, para niños.

DOMINGO MORENO

General Espartero, 4

DAIMIEL

Concepción, 1

VILLARRUBIA

STURGES Y FOLEY

ALCALA, 52, MADRID, Y CAMPO GRANDE, VALLADOLID

MÁQUINAS DE VAPOR

Bombas de acción directa WORTHINGTON y contra incendios MERRYWEATHER

Arados y toda clase de maquinaria para agricultura.

J. C. BUHLER & AUG. ISSANJOU

DAIMIEL (España)

Casa establecida en esta Ciudad el año 1880

PROVEEDORES DE LA REAL CASA

PRIMERA FABRICA EN ESPAÑA DE APERITIVOS

MEDALLA DE ORO

EN LA ÚLTIMA EXPOSICIÓN DE BARCELONA (primera donde ha presentado sus productos)

AGRICULTORES

Con motivo de la crisis porque atraviesa la agricultura en este País, y con el fin de que todos los labradores hagan uso de un arado tan útil como el ARADO GIRATORIO sistema Palacín, ya conocido por algunos agricultores de este pueblo en el que van viendo las grandes ventajas sobre los demás conocidos para limpiar sus campos de toda clase de maleza ó raíces que puedan perjudicar las siembras, viñedo y arbolado.

DEPOSITO

CALLE DE LA ESTACIÓN, NÚMERO 16

FRANCISCO MOGOLLÓN

No useis otros arados si queréis ver limpios y exuberantes vuestros campos.

REPARACIONES

de bombas, prensas de todos sistemas y toda clase de aparatos para bodegas, molinos, etc.

Especialidad en máquinas de coser y bicicletas.

Francisco Cid

MECÁNICO

Plazuela de Lepanto, número 1

DAIMIEL

MANUEL NÚÑEZ

Monescillo, 9

DAIMIEL

Grandes y variados surtidos en tijeras, navajas, cubos, telas metálicas, cribas, y todo lo concerniente á Lampistería, Paquetería y Quincalla.

¡Guerra al frío!!

Por poco dinero ofrece

RICARDO FISAC

un magnífico, novísimo y variado surtido en

ESTUFAS Y CHIMENEAS PARISIEN

¡¡¡PLANCHADORAS!!!

HORNILLOS NOVEDAD

Nueva forma de hornillo-estufa para calentar planchas con gran economía de combustible y sin sufrir las molestias del antiguo anafe.

5, Trinidad, 5.—DAIMIEL.

YA LLEGARON

los GARBANZOS DE FUENTESAUCO, resultando de una excelente cochura, y apesar de la escasez en las clases finas, efecto de la importancia de nuestra compra podemos ofrecerlos en buenas condiciones.

Fíjense bien los consumidores, porque por garbanzos de Castilla se venden muchos que no lo son, y esta casa, como siempre, garantiza su legitimidad.

Pídanse muestras

HIJOS DE FRANCISCO BLANCO

COMERCIO 16

CALENTURAS

Las más rebeldes, las que se resisten á todo otro tratamiento, se curan siempre tomando las

Píldoras de Echevarría

De venta en las principales Farmacia DEPÓSITO EN DAIMIEL

Farmacia de D. César Crus
3, LIBERTAD, 3

Precio de la caja de 40 píldoras.

2 pesetas

COTIDIANAS O DIARIAS

TERCIANAS

CUARIANAS